



Calmus Ensemble & Rundfunk-Jugendchor Wernigerode

Wenn der Rundfunk-Jugendchor Wernigerode auf das Calmus Ensemble trifft, entsteht mehr als nur Musik – es wächst eine lebendige Partnerschaft voller Kreativität, Austausch und gemeinsamer Visionen. Seit 2025 begleitet das international erfolgreiche Vokalquintett aus Leipzig die jungen Sängerinnen und Sänger als musikalischer Pate – und bringt dabei viel Erfahrung, Inspiration und Begeisterung mit. Ob bei gemeinsamen Konzertprojekten, intensiven Probenphasen oder ganz persönlichen Gesprächen: Die Verbindung zwischen den beiden Ensembles ist von gegenseitigem Respekt und echter Neugier geprägt.

In regelmäßigen Workshops mit dem gesamten Chor wird an Klang, Ausdruck und Zusammenspiel gefeilt, während kleinere Vokalgruppen aus dem Chor in intensiven Coachings direkt vom Know-how der Profis profitieren. Auch der Blick über den eigenen Tellerrand kommt nicht zu kurz: Bei Probenbesuchen in Leipzig dürfen die Jugendlichen hautnah erleben, wie beim Calmus Ensemble gearbeitet wird – offen, auf Augenhöhe und mit viel Herzblut.

Die Zusammenarbeit beschränkt sich dabei nicht nur auf die Musik. Bei Begegnungen zwischen Proben und Workshops entstehen echte Verbindungen und persönlicher Austausch – musikalisch wie menschlich. Eine Patenschaft, die begeistert – und noch viele spannende Kapitel verspricht.

Das sagt CALMUS:

„Nachwuchsarbeit ist für uns eine Herzensangelegenheit! Wir sind beeindruckt vom hohen musikalischen Niveau des Rundfunk-Jugendchores Wernigerode – und davon, mit wie viel echter Freude die Jugendlichen auf der Bühne musizieren. Ob im großen Chor oder in kleinen Ensembles: Die Zusammenarbeit macht große Freude und es ist bereichernd, die jungen Menschen näher kennenzulernen. Fast 100 Patenkinder zu begleiten, ist eine große Verantwortung – der wir uns mit ganzem Herzen und voller Leidenschaft widmen!“

Das sagt ROBERT GÖSTL, Leiter des Rundfunk-Jugendchores Wernigerode:

„Schon das erste Kennenlernen 2022 war von **großer Herzlichkeit und menschlicher Nähe** auf der einen und von großer Professionalität und hohem Anspruch auf der anderen Seite geprägt. Da dieses Empfinden wohl auf Gegenseitigkeit beruhte, wuchs der Wunsch nach einer nachhaltigen Partnerschaft, die nun in dieser wunderbaren Patenschaft ihren Ausdruck findet. Vokalmusik auf höchstem (Calmus) und möglichst

hohem (RJC) Niveau in die heutige Zeit zu holen, ein Publikum aller Generationen für junge, frische und innovative Präsentation und Pflege einer jahrhundertealten Tradition zu begeistern – welch schönere gemeinsame Aufgabe könnte es für uns geben? Wir sehen allem, was kommt, und vor allem dem, wovon wir heute noch nichts ahnen, mit größter Freude und Neugier entgegen.“